

鍋島小学校だより

令和5年6月28日 第2号

# なべしま

「養正」～正を養う

校長

家永 裕行

## フリー参観デー、ありがとうございました

フリー参観デーを6月11日（日）に開催しました。新型コロナウイルスの感染状況が落ち着き、4年ぶりに開催することができました。心配された天気は曇り。当日は、保護者様や地域の方など、1000名を超える皆様に来校いただきました。多くの来校者があったこともあり、児童はいつも以上に張り切って授業に臨んでいる様子でした。

当日は防犯対策の一環として、受付を2ヶ所にして、来校される方の確認をさせていただきました。受付テントでは参観許可証を確認させていただきました。お持ちでない方には、記名をお願いして、当日のみ有効の参観許可証（シール）を胸元に貼っていただきました。快く記名に応じていただいた来校者の皆様、受付をしていただいたPTA本部役員の皆様、本当にありがとうございました。

今回、来校された皆様にアンケートをお願いしたところ、多くの回答をいただくことができました。一部、紹介させていただきます。

- フリー参観をしていただき、ありがとうございました。様々な授業を参観でき、家では見ることができない子ども達の様子を見ることができ、良かったです。
- 教室内の掲示物等は整理されて見やすかったです。
- 先生がよく子どもの意見を聞いている。子どもたちもそれに応えている。ありがとうございます。6年生は落ち着いていてよかったです。3年生は元気いっぱいよかったです。
- 道徳の授業内容がよかったです。
- 久しぶりに参観しました。楽しかったです。ありがとうございました。
- コロナがようやく落ち着き、久々に卒園生の懐かしい姿を見ることができた。ありがとうございました。
- 1年生が、まだ入学から2ヶ月しか経っていないのに、先生の話が始まると一生懸命聞いていた点に、とても成長を感じました。今日はフリー参観でしたので、以前お世話をになった幼稚園の先生方等の参加もあり、子供達も嬉しそうにしていたのが印象的でした。
- 電子黒板が見えづらい席があった。
- クラス20名ぐらいだったら、スペースもゆとりもあるのに、先生方は大変だと思った。
- 根拠（なぜそうなるか）を教えて学習させてほしい。
- コロナ明けで、祖母もいつしょに来ました。孫の元気な姿を見てることができて、うれしそうでした。学校側は大変でしょうが、ありがとうございます。

アンケートへご協力いただき、ありがとうございました。ご指摘いただいた点や応援のメッセージを今後の教育活動に生かしていきたいと思います。なお、次回のフリー参観デーは11月12日（日）を予定しています。

## 自然教室で北山少年自然の家へ（5年生）

5年生は6月15日（木）から16日（金）まで、自然教室で北山少年自然の家へ行ってきました。初日、天候は曇り。出会いの集いを終え、児童は北山湖周辺でフィールドビンゴを行いました。グループで協力して、チェックポイントの問題を解きながらゴールを目指し、全員がゴールしました。また、夜はキャンドルの集いを行い、ビンゴやクイズ等をして楽しい時間を過ごしました。

2日目は晴れ。メインの活動は野外炊飯です。薪割り、火起こし、野菜や肉の下準備等の作業を手分けして、焼きそば作りを行いました。苦労した分、味は格別。児童はおいしそうに焼きそばを食べていました。天気にも恵まれ、充実した2日間になったようです。



写真左から「フィールドビンゴの様子（トンネル入口のチェックポイントで問題を解いています。）」「初日の夕食の様子」「丸太マグネット作りで作った作品」「野外炊飯の様子（薪割りを終えて薪を炊事場まで運んでいます。）」

## ふれあい道徳について

佐賀県では豊かな心を育む取組を推進しており、家庭や地域と連携した道徳教育の充実を掲げています。その一環として、授業参観日やフリー参観デー等の機会を利用して、道徳の授業を公開するようにしています。

本校でも5月の授業参観日や6月のフリー参観デーにおいて、道徳の授業を公開しました。参観日当日や日頃の道徳の授業についてお子様にお尋ねになり、ご家庭で話題にしていただければと思います。



左から1枚目と2枚目は、5月16日に5年生で実施された道徳の様子です。「インターネットを安全に使うにはどんなことに気をつけばいいのだろう」という題材で、インターネットの利用の仕方を考えました。登場人物の心情に触れながら、個人情報をアップしないようにすることや知らないサイトを安易に開かないこと等について考えました。

左から3枚目と4枚目は、6月11日に4年生で実施された道徳の様子です。『お母さんのせいきゅう書』という題材で、家族の在り方について考えました。登場人物たかしがお遣い代やお掃除代を母親に請求する一方で、母親からたかしに届いた請求書には「親切にしてあげた代0円」「病気をしたときの看病代0円」等と記載されていました。その請求書を見て、たかしの目に涙があふれる場面で話は終わります。児童は「たかしはこの後、お母さんにお金を返すと思う。家族と生活する上で、思いやりを大切にしたい」「お手伝いをしっかりとして、家族が困っているときに少しでも助けになりたい」等の感想を書いていました。自分が気づいていない家族の思いを考える機会になったようでした。

## 歯みがき指導を終えて（1年生）



フリー参観デーに合わせて、歯みがき指導を行いました。まず、歯科校医の先生に図や写真を使って、分かりやすく歯の大切さを説明していただきました。また、よく噛むことの大切さについても教えていただきました。噛むことで幸せホルモンが分泌されるそうで、その日のおにぎり弁当では30回以上噛むことに挑戦した児童もいました。

## 新型コロナウイルス感染症の5類感染症移行後の学校生活

新型コロナウイルス感染症が5類感染症に移行し、学校生活も対応に変化が見られました。佐賀市教育委員会から5月7日にメール配信された内容も踏まえて、少し整理したいと思います。  
①学校に提出していただいている検温表の提出は不要です。  
②マスクの着用を求めることがあります。  
現状、高学年の児童はマスクを着用していることが多いです。  
不安な気持ちがなくなり、花粉症等の事情がある人を除いては、マスクなしで学校生活を送ってほしいと思っています。  
③歯みがきをしたい児童は、昼休みに個人で行っています。  
教室内で一齊に歯みがきをすることはしていません。  
④給食ですが、席が近い児童同士が小声で話をする場面が見られます。  
大声や立ち歩いての会話は、マナー上、しないようにしています。  
⑤フッ化物洗口は、計画に沿って行っています(希望者のみ)。  
⑥エアコンをいれるときは、対角線上の窓やドアを少し開けています。

## 学校行事について（予定）

7月3日	月	いじめ・いのちを考える日・委員会活動	7月19日	水	おはなし会（5年つくし）・給食終了 個人懇談（13時15分下校）
7月4日	火	4年生親子ふれあい活動	7月20日	木	終業式（11時40分下校） 個人懇談
7月5日	水	おはなし会（2年）	7月21日	金	夏季休業（8月28日まで） 個人懇談
7月6日	木	大掃除週間（12日まで）	7月24日	月	個人懇談
7月7日	金	フッ化物洗口	8月22日	火	全校登校日（10時30分下校）
7月10日	月	クラブ活動	8月29日	火	2学期始業式（11時40分下校）
7月12日	水	おはなし会（4年）	8月30日	水	給食開始
7月14日	金	フッ化物洗口			